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С уважением, 
ректор Красноярского ГАУ

Наталья Ивановна Пыжикова

Успешно завершился ещё один учеб-
ный год. Впереди – закрытие сессии, 
выпускной, начало практики и долго-
жданный отдых!

2024 год стал по-настоящему пло-
дотворным, он подарил нам множе-
ство интересных событий! Яркие и 
многогранные студенты Красноярско-
го ГАУ успешно проявили себя в науке 
и творчестве, общественной и трудо-
вой деятельности.

По традиции под конец весны на 
базе нашего университета проводит-
ся Кубок Главы города Красноярска по 
конному спорту. Участники продемон-
стрировали своё мастерство, поразив 

публику гимнастическими трюками и профессиональной верховой ездой. Как 
это было – читайте на страницах журнала.

Итоги прошедшего учебного года мы подвели на мероприятии, посвящён-
ном Дню России. Открыли трудовой сезон студенческих отрядов, награди-
ли лучших студентов Красноярского ГАУ и весело провели время в компании 
друзей и творческих коллективов вуза.

В постоянных рубриках нашего журнала «Личный опыт», «Молодой учёный», 
«Гордость вуза» и «Спортсмен месяца» вы встретите рассказы о выдающихся 
студентах, выпускниках и преподавателях Красноярского ГАУ.

Об этом и многом другом читайте в нашем выпуске.

Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!
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и более, участие в программе под-

держки молодых специалистов. Жильё 

предоставляется.

Ещё больше вакансий по ссылке в QR-коде.

По всем вопросам обращайтесь в Центр практического обуче-
ния и трудоустройства Красноярского ГАУ: пр. Мира, 90, каб. 3-11,
тел. 227-09-74.

• АО «Свинокомплекс «Красноярский»:
Главный зоотехник, зоотехник, ветеринарный врач, ведущий 

бухгалтер, ведущий технолог, юрисконсульт.
• ООО «Агрофирма «Учумская»:
Агроном, механик, экономист, юрист.
• ООО «ОПХ «Солянское»:
Эколог, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования.
• АО «Агрохолдинг «СИБИРЯК»:
Агроном.
• ООО «Птицефабрика «Бархатовская»:
Ветеринарный врач, зоотехник, зоотехник по кормам.
• ЗАО «Авдинское»:
Агроном, механик, зоотехник, ветеринарный врач.
• Отдел сельского хозяйства в администрации Минусинского 

района:
Ведущий специалист по растениеводству.
• ООО «Малтат»:
Технологи пищевого производства, инженеры по тепло- и во-

доснабжению, электрики, энергетики, механики, программи-
сты, бухгалтеры, юристы.

• ООО «Одум»:
Инженер-эколог.
• ООО «Птицефабрика «Уссурийская»:
Ветеринарный врач.
• ГБУ «Окружной центр ветеринарии»:
Ветеринарный врач.

Ведущие сельхозтоваропроизводители: ООО «ОПХ «Солянское»; 
ЗАО «Авдинское»; ООО «Малтат»; АО «Свинокомплекс «Краснояр-
ский»; СХП «Дары Малиновки»; птицефабрика «Бархатовская»; ЗАО 
«Назаровское»; ЗАО «Большеуринское»; АО «Тайнинское»; ИП ГК(Ф)Х 
Зубарева Н. В.; ООО «Чистопольские нивы»; АО «Искра».

Приглашаются на производственную практику студенты, обуча-
ющиеся по направлениям: «Зоотехния», «Агрономия», «Агрохимия 
и агропочвоведение», «Ветеринария», «Агроинженерия», «Техноло-
гия производства и переработки сельскохозяйственной продукции», 
«Экономика» и «Техносферная безопасность».

Практика оплачивается работодателем. Студенты обеспечи-
ваются жильем, питанием.  За каждым практикантом на произ-
водстве закрепляется опытный наставник.

По вопросам практики обращайтесь в институты Красноярско-
го ГАУ к ответственным за практику и трудоустройство и в центр 
практического обучения и трудоустройства Красноярского ГАУ: 
пр. Мира, 90, каб. 3-11, тел. 227-09-74.

КОЛОНКА ВАКАНСИЙ

Приглашаем на работу

Приглашаем на производственную 
практику, стажировку
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Красноярский ГАУ в СМИ

Дмитрий Меркулов в третий раз избран
главой Минусинска

Во вторник 7 мая в Минусинске избрали главу города. На заседа-
нии сессии Совета депутатов единогласно проголосовали за кандида-
туру Дмитрия Николаевича 
Меркулова. Он окончил об-
учение в Красноярском го-
сударственном аграрном 
университете по специаль-
ности «Механизация сель-
ского хозяйства».

Сетевое издание

«Байкал24», 7 мая

Михаил Котюков встретился с красноярскими
студентами из вузов Харбина

В Северо-Восточном сельскохозяйственном университете, с кото-
рым сотрудничает Красноярский аграрный университет, Михаил Ми-

хайлович поговорил с молодыми 
людьми об их образовательной 
и научной деятельности. Уни-
верситеты сотрудничают через 
взаимные стажировки. Сейчас 
здесь обучаются 12 ребят из 
Красноярского края, а в Красно-
ярске – 8 студентов из Китая.

 Газета «Наш
Красноярский
край», 18 мая

Агроном поделился 
секретами богатого 

урожая картошки
Что может быть проще посад-

ки картошки на дачном участке? 
Но мы снова всё делаем непра-
вильно! Агроном и руководитель 
Центра селекции и семеновод-
ства Красноярского ГАУ Андрей 
Андреевич Чураков поделил-
ся секретами, которые помо-
гут получить богатый урожай, 
а также объяснил, какие нужны 
удобрения и почему важно кар-
тошку окучивать. Учёный разве-
ял популярные мифы о картошке 
и посоветовал сорт овоща для 
худеющих.

Сетевое издание

«NGS24.RU», 24 мая

Эксперт о сезоне клещей
в Красноярском крае

По статистике Роспотребнадзора края, бо-
лее трёх тысяч случаев укуса клещей, более 700 
из них – дети. Годом ранее статистика была мень-
ше: тогда от членистоногих пострадали менее двух 
тысяч красноярцев. Поговорим об этом с экспер-
том Анастасией Анатольевной Мороз, микробио-
логом Красноярского государственного аграрного 
университета.

Программа

«После новостей»

телеканала «ТВК», 23 мая
Сибирские учёные начали 

применять аппараты-беспилотники 
в сельском хозяйстве

В Красноярском государственном аграрном уни-
верситете открывается «Летняя школа». За парты 
КрасГАУ сядут агрономы и другие труженики сель-
ского хозяйства, пожелавшие стать специалиста-
ми по БПЛА, чтобы применять эти навыки в своей 
профессии. Для этого в аудитории, где тружеников 
полей обучат азам работы с БПЛА, имеется сразу 
несколько видов летательных аппаратов.

Интернет-портал

«Российская газета», 17 мая
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Губернатор края посетил сельхозпредприятия 
и дома для молодых специалистов в Ужурском 
районе

Глава региона посетил местные 
агропредприятия, специализиру-
ющиеся на переработке сырья, – 
молочный цех и хлебозавод АО 
«Искра», где ознакомился с тех-
нологиями производства и оце-
нил продукцию предприятия.

В селе Кулун под Ужуром Миха-
ил Котюков с главой района Кон-
стантином Зарецким посетил 
квартал, где проживают молодые 
специалисты. С 2017 года за счёт 
краевого бюджета здесь построи-
ли 77 жилых домов, возводят ещё 
шесть коттеджей, рядом обустро-
или сквер.

Глава региона побывал в гостях 
у жительницы квартала Любови 
Шкуратковой: 

– Вот уже год как обживаемся. 
Жильём очень довольны – светлое, тёплое, уютное. Хотелось бы побольше подобных программ для моло-
дых специалистов. Это большая поддержка, так как в наше время начинающему работнику достаточно тя-
жело приобрести себе жильё.

Напомним, в крае действует госпрограмма «Развитие сельского хозяйства и регулирование рын-
ков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия». В Ужурском районе в программе уча-
ствуют АО «Искра», АО «Солгон», агрофирма «Учумская» и другие сельхозпроизводители. В целом в 
крае за время действия программных мероприятий свои жилищные условия улучшили более 2,5 тыся-
чи человек.

Аграрии края выполнили более четверти плана 
посевной

Яровые культуры в крае сеют хозяйства 35 растениеводческих районов из 37. Ещё две северные 
территории включатся в посевную в ближайшие дни. Работа проведена на 368 тыс. га, что составля-
ет 27 % от плана.

По темпам полевых работ традиционно лидируют западные районы: здесь выполнено более 37 % 
плана ярового сева. На юге края аграрии заняли сельхозкультурами порядка 34 % площадей от пла-
на. В центральных и восточных территориях – 22 % и 17 % от плана соответственно. На севере реги-
она – почти 10 % планируемых площадей.

Министр сельского хозяйства края Илья Александрович Васильев:
– Весна в этом году проходит без погодных сюрпризов, условия для сева сельхозкультур опти-

мальные, поэтому и темпы полевых работ достаточно высокие. Уверенно аграрии работают также 
благодаря качественной подготовке семенного материала, техники и оборудования, своевременно-
му приобретению минеральных удобрений и горюче-смазочных материалов, а также господдержке. 

Это субсидии на гектар посев-
ной площади, на выращивание 
картофеля и овощей, на произ-
водство и сбыт зерновых и дру-
гие цели.  

В этом году посевная пло-
щадь сельхозкультур в регионе 
по сравнению с 2023 годом уве-
личится на 30 тыс. га – до 1 млн 
512 тыс. га. Красноярский край 
в числе крупнейших зернопро-
изводителей Сибирского феде-
рального округа, большинство 
площадей засевает зерновыми 
и зернобобовыми культурами. 
Их доля – более 61 %.
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Водный туризм
19 мая на реке Енисей прошёл очередной этап Краевой универсиады по спортивному туризму на вод-

ных дистанциях среди красноярских 
образовательных учреждений. 

В команду Красноярского ГАУ вош-
ли следующие студенты: Кирилл Сухо-
руков, Екатерина Соловьёва, Алексей 
Прокопьев, Андрей Ужакин, Иван Ива-
нов, Армен Мкртчян, Григорий Криво-
носов и Анастасия Головкова. Ребята 
принесли нашему университету ещё 
одну победу – третье место в данном 
этапе!

Напомним, что Краевая универсиа-
да-2024 проходит в целях поддержки 
и развития студенческого физкуль-
турно-спортивного движения. В ней 
участвуют сильнейшие спортсмены-
студенты красноярских вузов.

Высокие результаты – залог победы!   
В мае прошёл городской смотр-конкурс на лучшую организацию работы в области социально-

го партнёрства и охраны труда. 
Красноярский ГАУ принял в нём 
активное участие.

Цель конкурса – привлечь вни-
мание организаций к решению 
социально-трудовых вопросов, 
развитию и совершенствованию 
системы социального партнёр-
ства, улучшению состояния усло-
вий и охраны труда. Он проводится 
в нескольких номинациях, одна 
из которых – «Образование». 

Победителем в категории «Уч-
реждения высшего и среднего 
профессионального образова-
ния» безоговорочно стал Красно-
ярский ГАУ. Поздравляем наш вуз 
с победой и желаем ему больших 
успехов!

Квест-игра «Кубок Шерлока»
31 мая в Юридическом институте прошла ежегодная интеллектуальная квест-игра «Кубок Шерло-

ка». В этом году мероприятие по-
святили дню образования в системе 
МВД России подразделений по делам 
несовершеннолетних.

Участников ждали 13 интересных ло-
каций, посвящённых профессиональ-
ным и развлекательным вопросам. 
Каждая площадка представляет ко-
мандную игру с новым сюжетом и зада-
ниями, а их цель – выполнить успешно 
все задания. В качестве членов по-
чётного жюри в мероприятии приняли 
участие сотрудники полиции из Красно-
ярска и районов Красноярского края.

По итогам прохождения всех площа-
док организаторы подсчитали баллы. 
Команды, получившие призовые ме-
ста, наградили кубками и памятными 
сертификатами.

НОВОСТИ КРАСГАУ
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Ректор Красноярского ГАУ о главном
Учебный год подходит к концу: студенты сдают сессию, выпускники получают завет-

ные дипломы и начинают новую жизнь. Однако руководство вуза продолжает свою ак-
тивную работу, чтобы дать обучающимся больше. О том, как прошёл учебный год, какие 
задачи стоят перед аграрным университетом и каковы дальнейшие планы, рассказала 
ректор Красноярского ГАУ и депутат Законодательного Собрания края Наталья Иванов-
на Пыжикова.

Год в ретроспективе
– Наталья Ивановна, расскажи-

те о главных достижениях Красно-
ярского ГАУ в этом учебном году.

– У нас достаточно много достиже-
ний, вуз активно развивается и улучша-
ется. Впервые Красноярский ГАУ стал 
региональной площадкой Всероссий-
ского конкурса «АгроНТРИ-2024» для 
школьников из сёл и малых городов. 
Мы приняли более 800 человек, со-
ревновавшихся в номинациях «Агро-
БИО», «АгроВЕТ» и «АгроКОПТЕРЫ». 
Для них это незабываемый опыт, ко-
торый станет полезным в их будущем.

В марте 2024 года мы открыли но-
вый автодром-трактородром – един-
ственную площадку такого рода за 
Уралом. Благодаря ей мы планируем 
готовить трактористов-машинистов 
и проводить конкурсы професси-
онального мастерства. Также это 
позволит студентам по окончании 
университета иметь водительские 
права для управления тракторами и 
автомобилями. Потому что отрасли 
сегодня необходимы специалисты, 
владеющие этими навыками.

Ещё одно важное достиже-
ние – обновление позиции Красно-
ярского ГАУ в рейтинге аграрных 
университетов страны. По ито-
гам большой и продуктивной ра-
боты, как сообщает Министерство 
сельского хозяйства РФ, вуз во-
шёл в ТОП-10 аграрных универси-
тетов России, заняв восьмое место. 
Высокая позиция в рейтинге – это 
наша командная работа.

– Какие значимые реализован-
ные проекты вы можете выделить 
в этом учебном году?

– Впервые Красноярский ГАУ по-
лучил финансирование на специаль-
ности среднего профессионального 
образования из краевого бюджета. 
Также совместно с региональным 
Министерством сельского хозяйства 
реализован проект родительских со-
браний по районам края, продолжа-
ющий демонстрировать отличные 
результаты.

Кроме того, в этом учебном году 
мы вошли в три федеральных про-
екта. Первый – «Платформа уни-
верситетского технологического 
предпринимательства – направлен 
на раскрытие предпринимательско-
го потенциала молодёжи, уже прове-

дено три тренинга с участием более 
180 студентов. В проекте «Профес-
сионалитет» мы стали частью кла-
стера «Цифровое земледелие и 
современные агропромышленные 
технологии», где обучающиеся сред-
него профессионального образова-
ния получают актуальную рабочую 

профессию и проходят стажиров-
ки в ведущих сельскохозяйственных 
компаниях края. Третий проект – 
«Развитие кадрового потенциала 
IT-отрасли», в котором 112 студен-
тов аграрного университета получа-
ют дополнительную квалификацию в 
сфере IT-технологий.

Образовательный 
процесс

– Какие инновации, введённые 
в образовательный процесс, ста-
ли самыми эффективными?

– На мой взгляд, самыми эф-
фективными внедрениями стали 
управление процессом с помощью 

CRM-системы «Битрикс24», введе-
ние электронного документооборо-
та и системы «АВТОРасписание». 
Помимо этого, мы начали реализа-
цию сетевых образовательных про-
грамм бакалавриата и магистратуры 
с семью университетами. Это даёт 
студентам доступ к комплексной 

подготовке по актуальным направ-
лениям и ресурсам других образова-
тельных организаций.

– Какие результаты принесло 
внедрение этих систем?

– CRM-система позволила собрать 
и сохранить информацию о студен-
тах, автоматизировать образователь-
ные услуги, обеспечить контроль над 
сотрудниками и провести аналитику. 
Электронный документооборот со-
кращает время на обработку доку-
ментов и упрощает взаимодействие 
между подразделениями. «АВТОРа-
списание» сделало составление рас-
писаний быстрым и удобным. 

Красноярский ГАУ стал бо-
лее гибким, улучшилось каче-
ство обслуживания студентов, 
оптимизировались учебные про-
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цессы и повысилась эффективность 
управления. Такие новшества спо-
собствуют развитию цифровой эко-
системы университета, повышая его 
конкурентоспособность.

Научные прорывы
– Какие главные цели и зада-

чи Красноярский ГАУ ставит перед 
собой на следующий учебный год?

– В первую очередь – разработка 
механизмов реализации агробиотех-
нопарка. Мы планируем создать сеть 
центров компетенций, охватываю-
щих многие направления научной 
деятельности: селекцию, семено-
водство, инжиниринг, биотехнологии 
для АПК, технологии переработки и 
репродуктивные технологии живот-
новодства. Мы активно обсуждаем 
проект на всех уровнях: от Прави-
тельства Красноярского края до Ми-
нистерства сельского хозяйства РФ. 
В этом нам помогают Минсельхоз 
края и Красноярский научный центр 
Сибирского отделения Российской 
академии наук.

– Какие ещё проекты планиру-
ются к реализации?

– Мы обсуждаем и планируем 
один из важнейших проектов – меж-
вузовский кампус. Это уникальное 
партнёрское взаимодействие меж-
ду красноярскими университетами, 
предполагающее общую логистику, 
самообеспечение питания, единое 
образовательное пространство, на-
учную кооперацию и строительство 
социальных объектов. В этих вопро-
сах мы сотрудничаем с Сибирским 

федеральным университетом и уже 
упомянутым Красноярским научным 
центром Сибирского отделения РАН.

Также планируем активно продол-
жать развитие материально-техниче-
ской базы университета. Сейчас мы 
планируем реализовать грант от Ми-
нистерства сельского хозяйства края, 
предполагающий создание новых 
учебных классов и лабораторий, бла-
гоустройство стадиона. Планируется 
развитие инженерной школы, вклю-
чающей студенческое конструктор-
ское бюро, инжиниринговый центр, 
лабораторию 3D-проектирования, 
автошколу, центр беспилотных и 

цифровых технологий. 
– Наталья Ивановна, что вы по-

желаете выпускникам 2024 года?
– В это время многие ребята сда-

ют государственные экзамены и за-
щищают дипломы. Я знаю, что вы 
достойно и успешно пройдёте это 
финальное испытание. Желаю каж-
дому выпускнику профессиональной 
и творческой реализации, счастья, 
благополучия и мира в доме. Не за-
бывайте свою альма-матер, храни-
те с нами связь. У вас всё получится!

Беседовал
Никита Островень
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Быстрее, выше, галопом!
25 мая в Красноярском ГАУ состоялся Кубок Главы города Красноярска по конному 

спорту. Как юные, так и опытные спортсмены поборолись за призовые места, а гости 
попробовали себя в верховой езде и хоббихорсинге.

Мероприятие открылось творче-
скими выступлениями, прозвуча-
ли песни о любви к миру и Родине. 
Депутат Красноярского городско-
го Совета депутатов Антон Андре-
евич Жеребцов и ректор аграрного 
университета Наталья Ивановна 
Пыжикова пожелали спортсменам 
удачи:

– Конный спорт – это уникаль-
ное сочетание силы и грации, 
полное взаимопонимание двух 
спортсменов – человека и лошади. 
Хочу выразить слова благодарно-
сти нашим партнёрам, спонсорам 
и администрации Красноярска. 
Спасибо за то, что вы помогае-
те сохранять нам спортивные тра-
диции! – открыла конкурс Наталья 
Ивановна.

Кубок по конному спорту про-
шёл в два этапа. На первом со-
стоялся один из красивейших 
и зрелищных видов соревнова-
ний – выездка, где спортсмены по-
казали свои способности и силу 
жеребцов. На сцену в костюмах 
из популярных фильмов – «Круэл-
ла», «Храброе сердце» и «Семей-
ка Аддамс» – выехали студенты 
Красноярского ГАУ и учащиеся Фе-
дерации конного спорта края. 

На втором этапе прошла вольти-
жировка, сочетающая в себе гим-
настику и верховую езду. Акробаты 
показали гимнастические трюки, 
выполненные на спине лошади, 
движущейся по замкнутому кру-
гу шагом или галопом. У зрите-
лей захватило дух от выступлений, 
они громко поддержали артистов 
аплодисментами. Награждение 
прошло в несколько этапов, побе-
дители получили памятные подар-
ки и медали.

Для детей организовали пло-
щадку по хоббихорсингу, где каж-
дый ребёнок смог попробовать 
себя в роли наездника. Аква-
грим и катание на лошадях вызва-
ли множество детских восторгов 
и неуёмного интереса. Для каж-
дого на празднике нашлось раз-
влечение, на трибунах слышался 
смех, а на лицах сияли счастли-
вые улыбки.

Екатерина Губская
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«Моя Россия – моя страна»
В преддверии Дня России в аграрном университете под-

вели итоги учебного года. 11 июня студенты, сотрудники 
и преподаватели вуза собрались в студгородке на Ветлу-
жанке, чтобы отметить важный для страны праздник и уз-
нать имена лучших студентов этого года.

Мероприятие открыл шествием 
флагов Штаб студенческих отрядов 
Красноярского ГАУ. Проректор по 
стратегическому развитию и прак-
тико-ориентированному обучению 
Мария Георгиевна Озерова офици-
ально вручила им путёвки в очеред-
ной трудовой сезон.

– Я горжусь каждым из вас. Же-
лаю лёгкого трудового сезона, по-
сле которого вы вернётесь другими 
людьми – взрослыми, сильными и 
крепкими. Вы лучшие, а это большая 
ответственность, помните об этом! – 
поздравил Владимир Сергеевич 
Шапов, начальник Штаба СО Крас-
ноярского ГАУ.

Лучший студент аграрного универ-
ситета прошлого года – Екатерина 
Алексеева – торжественно подня-
ла флаг России под звучащий гимн. 
Вокальный ансамбль «Беловодье» 
вместе с шоу группой «Dark Dynasty» 
исполнил композиции о любви к Ро-
дине, зарядив гостей энергией и па-
триотическим настроением.

Традиционно в День России вуз 
подводит итоги прошедшего учеб-

ного года и отмечает тех, кто внёс 
наибольший вклад в развитие уни-
верситета. Лучших первокурсников и 
старост наградили ценными подарка-
ми и благодарственными письмами от 
администрации Красноярского ГАУ. 
Также отметили педагогов и настав-
ников, принимавших активное уча-
стие в региональном этапе конкурса 
«Молодые предприниматели села».

– От себя и от лица ректора аграр-
ного университета Натальи Иванов-
ны Пыжиковой я поздравляю вас с 
этим могучим праздником – Днём 
России! Это символ национально-
го единства и общей ответственно-
сти за настоящее и будущее нашей 
Родины. Он объединяет тех, кто лю-
бит свою страну, чтит многовековые 
традиции и трудится во благо счаст-
ливого будущего. Пусть во всех начи-
наниях вас будут преследовать успех 
и благополучие! – отметила Лариса 
Васильевна Миронова, проректор по 
правовым вопросам и безопасности 
Красноярского ГАУ.

В 2024 году особое внимание 
уделяется сохранению традицион-

По итогам учебного года
лучшим студентом стал

Александр Кочетков, ИПП.

Среди институтов
и ЦПССЗ лучшими

первокурсниками стали:

Олег Муравьёв – Инсти-
тут инженерных систем и 
энергетики;

Анна Василейкина – Ин-
ститут агроэкологических 
технологий;

Мария Фёдорова – Ин-
ститут пищевых производств;

Николай Лукьянов – Ин-
ститут прикладных биотех-
нологий и ветеринарной 
медицины;

Елена Тимакова – Инсти-
тут землеустройства, кадаст-
ров и природообустройства;

Екатерина Бауэр – Ин-
ститут экономики и управле-
ния АПК;

Родион Космачёв – Юри-
дический институт;

Кристина Борисова – 
Центр подготовки специали-
стов среднего звена.
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ных ценностей: любви, взаимопони-
мания и поддержки. В честь этого 
Мария Георгиевна Озерова, прорек-
тор по стратегическому развитию и 
практико-ориентированному обуче-
нию, вручила призы институтам, сту-
денческим отрядам и работникам 
вуза за личный вклад в реализацию 
серий акций молодёжных движений 
и активную гражданскую позицию.

Прекрасный солнечный день за-
вершился выступлением вокально-
го ансамбля «Беловодье», а также 
розыгрышем лотереи и общими па-
мятными снимками. Мы поздравля-
ем всех с окончанием очередного 
учебного года и желаем отлично от-
дохнуть этим летом!

Екатерина Губская

Александр 
Кочетков, 
«Лучший 
студент 
Красноярского 
ГАУ»

Лучшие студенты
Красноярского ГАУ

в спортивной
деятельности:

3 место – Омак Уванзай;
2 место – Захар Минчик;

1 место – Евгений 
Телепов.

Лучшие студенты
Красноярского ГАУ

в творческой
деятельности:

2 место – Елена 
Тимакова;

1 место – Николай 
Кладько.

Лучшие студенты
Красноярского ГАУ

в общественной
деятельности:

3 место – Владислав 
Андриеш;

2 место – Николай 
Лукьянов;

1 место – Михаил Чазов.

– Мне приятно, что мою работу от-
метили, я шёл к этому четыре года. 
Когда назвали моё имя, все эмоции 
смешались: я и радовался, и пере-
живал, и волновался. В аграрном 
университете активная студенческая 
жизнь. С первого курса вуз поощря-
ет студентов за участие в различных 
направлениях. У каждого есть воз-
можность проявить себя и добиться 
высоких результатов. Мой дед Вик-
тор Павлович Кочетков, участник Ве-
ликой Отечественной войны, мне 
всегда говорил: «Жизнь – действие. 
Надо действовать!»

Николай 
Кладько, 
«Лучший 
студент в 
творческой 
деятельности»

– Во время награждения я чув-
ствовал, что нахожусь на своём 
месте. Игра на баяне – моё призва-
ние, поэтому в будущем планирую 
покорять больше конкурсов, фе-
стивалей и приносить любимому 
университету множество побед. На-
грады и аплодисменты зрителей – 
лучшая мотивация для постоянного 
самосовершенствования.

Евгений 
Телепов, 
«Лучший 
студент в 
спортивной 
деятельности»

– Я не ожидал победы, потому что 
видел в нашем институте более вы-
дающихся спортсменов. Весь год я 
упорно тренировался и старался за-
нимать призовые места на различных 
всероссийских соревнованиях. Для 
меня победа важна, поскольку за ней 

стоит море пролитого мною пота. Во 
время награждения меня переполня-
ли чувства радости и осознания, что 
проделанная работа дала свои пло-
ды. В следующем году планирую до-
стигать большего, идти дальше к 
поставленным спортивным целям.

Михаил
Чазов,
«Лучший 
студент в 
общественной 
деятельности»

– Моя победа показывает, что я 
могу достичь успеха при упорной ра-
боте и стойкой вере в себя. Благо-
дарю всех, кто поддерживал меня на 
этом пути. В момент награждения по-
чувствовал гордость за свои дости-
жения и радость от такой высокой 
оценки моих стараний. В будущем 
планирую окончить Красноярский ГАУ 
и продолжить развитие в профессио-
нальной сфере. Я хочу стать высоко-
квалифицированным специалистом и 
достичь успеха в своей карьере!
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«Наука – это мой образ жизни»
Так утверждает Кристина Викторовна Чепелева, кандидат экономических наук и до-

цент кафедры логистики Института экономики и управления АПК. Вся её семья по-
святила часть жизни Красноярскому ГАУ, и героиня рубрики не стала исключением. В 
интервью она рассказала о любимых преподаваемых дисциплинах и дала напутствие 
студентам и молодым учёным.

– Кристина Викторовна, как 
прошли ваши школьные годы и 
студенчество?

– О детстве вспоминаю с те-
плом: оно было наполнено улыбками 
близких и постоянными открытия-
ми. После окончания школы в 2003 
году я поступила в Сибирский го-
сударственный технологический 
университет на специальность «Ме-
неджмент организации».

Студенчество – это один из яр-
ких моментов моей жизни: я «влю-
билась» в науку. Писала первые 
научные статьи, выступала на конфе-
ренциях и участвовала в конкурсах. 
На втором курсе под руководством 
преподавателя по маркетингу созда-
ла курсовой проект, в котором рас-
крыла политические технологии при 
продвижении кандидатов на выбо-
рах. Он получился качественным и 
интересным, преподаватель отпра-
вила его на конкурс студенческих на-
учных работ. Проект занял призовое 
место, меня пригласили на награж-
дение в Законодательное Собрание 
Красноярского края.

В студенческое время я была 
старостой и всегда умела органи-
зовывать одногруппников. С ними 
до сих пор поддерживаем связь, 
периодически встречаемся и вспо-
минаем прекрасные студенческие 
годы. С некоторыми преподавате-
лями мы теперь коллеги, для меня 
это важное доказательство научно-
го роста.

– Как вы оказались в Краснояр-
ском ГАУ? 

– Мои родители – выпускники и 
сотрудники нашего университета в 
прошлом. Папа в своё время зани-
мал должность директора Института 
механизации, а мама трудилась в на-
учно-исследовательской части вуза. 
После выпуска я поступила в аспи-
рантуру Красноярского ГАУ. В 2011 
году под чутким руководством моего 
научного руководителя Веры Викто-
ровны Печёнкиной защитила канди-
датскую диссертацию, посвящённую 
инфраструктуре продовольственно-
го рынка. Мы раскрыли эту тему по-
новому и нашли авторские подходы, 
что положительно оценило научное 
сообщество.

Во время обучения в аспиранту-
ре я устроилась на кафедру между-
народного менеджмента аграрного 
университета, где получила пер-
вый преподавательский опыт. Мне 
понравилось, что знания можно 
передавать заинтересованным сту-
дентам, быть с ними на одной вол-

не и заниматься свободно научной 
деятельностью.

– Помните своё первое за-
нятие со студентами в роли 
преподавателя?

– Для студентов Института агро-
экологических технологий я вела 
дисциплину «Организация произ-
водственной и маркетинговой дея-
тельности». Помню, как дрожащими 
руками брала ключи от аудитории и 
открывала её. Мы с ребятами смо-
трели друг на друга испуганно, но 
всё прошло успешно. Со временем я 
набралась опыта, и теперь чувствую 
уверенность и удовольствие от об-
щения со студентами и процесса 
преподавания.

Для меня удивительное в рабо-
те педагога – это разница между 
первокурсниками и выпускниками. 
Только что поступивший студент на-
чинает заниматься научной дея-
тельностью, делает первые шаги, а 
потом становится уже выпускником 
с большим багажом знаний и прак-
тическим опытом. Это трогательный 
момент в нашей работе, когда мы на-
блюдаем профессиональный рост 
обучающихся.

– Чем вас привлекает наука? 
– В 2013 году я победила в на-

учном конкурсе и в интервью для 
нашего журнала сказала: «Моё хоб-
би – научная деятельность». Спустя 
11 лет я хочу уточнить: наука – это 
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мой образ жизни. Сейчас у меня бо-
лее 200 научных статей, пять моно-
графий, пять учебных пособий, а 
также три успешно реализованных 
научных гранта.

Исследовательская деятельность 
всегда носит прикладной характер: 
мы управляем личными финансами 
на основе знаний экономики, выби-
раем товары в магазинах с позиции 
цены и качества, формируем рацион 
питания с точки зрения сбалансиро-
ванности и стоимости продуктовой 
корзины на основе нутрициологии. 
Сейчас в образовании существу-
ет концепция «Обучение длиною в 
жизнь», и я стараюсь её придержи-
ваться: после получения высшего 
образования рекомендую студентам 
постоянно повышать квалификацию, 
приобретать новые знания и навыки, 
чтобы всегда быть востребованными 
специалистами.

– Какими научными достиже-
ниями вы гордитесь?

– В 2019 году Красноярский ГАУ 
при моём активном участии выиграл 
грант на тему «Модель регионально-
го бренда в категории продукты пе-
реработки масличных культур». Меня 
заинтересовала эта тема, и я начала 
изучать масложировой подкомплекс 
АПК регионов Сибири, включая 
Красноярский край, его состояние и 
перспективы в условиях развития аг-
роэкспорта страны. 

Сейчас работаю над докторской 
диссертацией, посвящённой экс-
портно ориентированному развитию 
масложирового подкомплекса АПК 
макрорегиона. В современных усло-
виях в регионах России наблюдает-
ся увеличение посевных площадей 
масличных культур, активно разви-
ваются масложировая отрасль и экс-

портные поставки масложировой 
продукции в целевые страны. 

– Расскажите про премию гла-
вы города для молодых талантов.

– Отдел науки и инноваций Крас-
ноярского ГАУ пригласил меня при-
нять участие в этом конкурсе. В нём 
учитывались результаты научной де-
ятельности, в том числе выступления 
на конференциях и яркая жизненная 
позиция. Мои труды и успехи в этой 
области принесли победу в конкур-
се, премию в номинации «За высо-
кие достижения в научно-учебной 
деятельности» вручил тогдашний 
мэр Красноярска Эдхам Шукриевич 
Акбулатов. На сцене Красноярско-
го государственного театра оперы 
и балета я чувствовала волнение и 

гордость за себя и результаты своей 
научной деятельности.

– Какая дисциплина из препо-
даваемых у вас самая любимая? 

Мне нравятся дисциплины, в 
преподавании которых можно ис-
пользовать креатив и фантазию. На 
маркетинге со студентами смотрим 
интересные учебные видео, играем 
в бренды и комитеты по торговле, 
оцениваем и анализируем работу 
сетей быстрого питания на выезд-
ном занятии в рамках технологии 
бенчмаркинг. С особенным энтузи-
азмом преподаю бизнес-планиро-
вание, потому что у меня большой 
практический опыт в этой сфере. И 
классика – это дисциплины «Мар-
кетинговые исследования и ситу-
ационный анализ» и «Поведение 
потребителя». Два года подряд я 
проходила повышение квалифика-
ции в Московском государственном 
институте международных отноше-
ний по маркетингу в международной 
торговле продукцией АПК и миро-
вой аналитике аграрных рынков. Все 
знания, полученные на курсах, ак-
тивно интегрирую в учебный про-
цесс, формирую игры и задания для 
качественного обучения студентов 
на занятиях.

– Что нужно успеть сделать в 
студенческие годы?

В студенческие годы нужно успеть 
научиться, насладиться и влюбиться. 
Успевайте впитывать знания, кото-
рые дают преподаватели. Хороший 
университет тот, где учатся и стре-
мятся к новым знаниям. Радуйтесь 
каждому дню, ведь молодость и сту-
денчество – это прекрасная пора!

Беседовала
Екатерина Губская
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«Врач спасает человека,
а ветеринарный врач – человечество»

Анна Бирюкова – выпускница Института прикладных биотехнологий и ветеринарной 
медицины. Сейчас она работает врачом химико-токсикологического отдела и паразито-
логии Назаровского отдела ветеринарии. Ежедневно девушка следит за здоровьем жи-
вотных и проводит исследовательские опыты. Героиня рубрики рассказала нам о своём 
поступлении и профессиональном становлении.

Анна Бирюкова родилась в го-
роде Назарово. В школе девуш-
ка увлекалась игрой на гитаре и 
бардовской песней. У неё в доме 
всегда жили различные живот-
ные – кошки, собаки, хомяки и кры-
сы, к которым Анна с детства умела 
найти подход. 

В 2018 году девушка переехала 
в Красноярск и поступила в аграр-
ный университет на ветеринарно-
го врача. 

– Ветеринария – это не про лю-
бящих животных специалистов, 
потому что ты делаешь им опера-
ции и иногда причиняешь боль. 
Моя старшая сестра Елизавета – 
ветеринарный врач и 
выпускница Красно-
ярского ГАУ. Она мне 
рассказывала много 
историй про препода-
вателей и профессию, 
поэтому мой выбор 
пал на наш универ-
ситет, – поделилась 
выпускница. 

Студенческие годы 
Анна вспоминает с 
удовольствием. Вме-
сте с группой они от-
мечали праздники, 
принимали активное 
участие в мероприя-
тиях университета. Её 
любимыми дисципли-
нами стали латинский 
язык и фармаколо-
гия. Их вела Наталья 
Борисовна Бойчен-
ко, кандидат биологи-
ческих наук и доцент 
кафедры внутрен-
них незаразных бо-
лезней, акушерства и 
физиологии сельско-
хозяйственных живот-
ных. Анна отмечает, 
что Наталья Борисов-
на всегда помогала в 
сложных вопросах и 
ситуациях своим му-
дрым советом.

– Производствен-
ную практику я про-

ходила в ЗАО «Назаровское». Там 
ещё раз убедилась, что буду рабо-
тать по профессии и уеду обратно 
в родной город. Помимо практики, 
на занятиях мы ездили с группой 
на предприятия Красноярского 
края. Нам показывали операции, 
рассказывали про условия работы 
и зарплаты молодых специалистов 
на селе. Это интересный опыт, по-
влиявший на мою дальнейшую 
жизнь, – рассказала выпускница.

Как Анна пришла в Назаровский 
отдел ветеринарии? На государ-
ственных экзаменах один из чле-
нов комиссии рассказал Анне о 
свободной вакансии в этой орга-

низации. Выпускница подала ре-
зюме, прошла собеседование и 
стала врачом химико-токсиколо-
гического отдела и паразитологии.

– Я постоянно пользуюсь кон-
спектами и всегда вспоминаю, что 
мы изучали многие рабочие во-
просы в университете. У меня ши-
рокий круг задач: я занимаюсь 
пробами для исследований, про-
вожу экспертизы, в день их бывает 
около пяти. Они проводятся специ-
альными приборами: с помощью 
микроскопа, центрифуги и фото-
электроколориметра, – подели-
лась подробностями Анна.

Девушка часто вспомина-
ет фразу своих пре-
подавателей: «Врач 
спасает человека, а ве-
теринарный врач – че-
ловечество». Благодаря 
ветеринарам люди едят 
безопасное мясо, мо-
локо и другие продукты 
животноводства. В На-
заровском отделе ве-
теринарии выпускнице 
нравится дружелюб-
ный коллектив и воз-
можность пользоваться 
льготами Министер-
ства сельского хозяй-
ства края для молодых 
специалистов на селе. 
Анна и её муж уже ста-
ли обладателями по-
лумиллиона рублей 
подъёмных, а через три 
года они получат такую 
же сумму и потратят её 
на строительство дома.

В будущем Анна с 
мужем планируют по-
строить дом, создать 
крепкую семью и раз-
виваться в сфере ве-
теринарии. Студентам 
выпускница совету-
ет верить в себя, ста-
раться учиться и брать 
от студенческой жизни 
всё!

Екатерина Губская
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Женский футбол – это красиво!
Мы продолжаем знакомить вас с лучшими студентами аграрного университета. В этот 

раз наша рубрика посвящена Полине Щепаняк – студентке третьего курса Юридическо-
го института, капитану женской сборной Красноярского ГАУ. Она рассказала о своей 
любви к футболу, поделилась тёплыми историями из студенческой жизни и дала напут-
ственные слова начинающим спортсменам.

– Полина, расскажите немного 
о себе. Чем вы занимаетесь вне 
футбола?

– Я родилась и выросла в неболь-
шом городе Боготол, расположен-
ном на западе Красноярского края. 
До момента переезда в краевую сто-
лицу, помимо основного спорта, 
занималась лёгкой атлетикой и му-
зыкой, играла на фортепиано. Те-
перь основное время провожу на 
учёбе.

– Почему вы решили свя-
зать свою жизнь с юридической 
профессией?

– Будучи старшеклассницей, я 
хотела трудоустроиться на госу-
дарственную службу, связанную с 
юриспруденцией. Это направление 
мне нравится своими перспектива-
ми, поэтому начала активно изучать 
юридическую науку. Ещё одна нема-
ловажная причина, почему я выбрала 
эту сферу деятельности, – обострён-
ное чувство справедливости.

– Как проходит ваша студенче-
ская жизнь?

– Она проходит ярко и насыщенно. 
Преподаватели всегда приглашают 
выступить на различных конферен-
циях, помогают определиться с те-
мой работы, формированием целей 

и задач исследования. 
Их поддержка для меня 
бесценна!

Начиная с перво-
го курса я каждую весну 
участвую в межвузов-
ской студенческой кон-
ференции «Закон и 
общество: история, про-
блемы, перспективы». 
За три года обучения 
уже защитила пять на-
учных работ по эколо-
гическому, земельному 
и гражданскому праву. 
Актуальные темы моих 
исследований связа-
ны с воспитанием эко-
логического сознания 
у молодёжи, аспекта-
ми правового режима 
земель сельскохозяй-
ственного назначения, а 
также защитой прав по-
требителей в условиях 
цифровизации.

– Что вам боль-
ше всего нравится 
изучать?

– Я учусь на кафедре уголовного 
процесса, криминалистики и основ 
судебной экспертизы Красноярско-

го ГАУ, поэтому мне нравится посвя-
щать время профильным предметам 
из программы обучения. Лекции 
проходят интересно и насыщенно, я 
получаю много ценной информации.

На практических занятиях по кри-
миналистике изучаю отпечатки 
пальцев, идентифицирую объекты, 
выявляю следы рук и ног, исследую 
протекторы транспортных средств. 
В процессе обучения создаю уголов-
ные дела по собственным фабулам. 
Это довольно трудоёмкий, но инте-
ресный процесс. Также вместе со 
студентами нашей кафедры инсце-
нируем судебные заседания.

– Планируете ли пройти прак-
тику в соответствующих органах?

– В прошлом году я практико-
валась в студенческой правовой 
«Юридической клинике» при Крас-
ноярском ГАУ, где оказывала бес-
платную юридическую помощь 
нуждающимся в этом людям. После 
окончания третьего курса хочу прой-
ти практику в Красноярской приро-
доохранной прокуратуре.

– С чего началось ваше увлече-
ние футболом?

– Я стала заниматься спортом с 
восьми лет, на тот момент в Богото-
ле открылась секция женского фут-
бола. Придя на первую тренировку, 
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ВЕЧЕР В РЕДАКЦИИ

Лето – это?..
В честь окончания учебно-

го года и наступления жар-
кого лета редакция журнала 
«Вести Красноярского ГАУ» 
предлагает познакомиться 
с одним из интересных фор-
матов – «облаком слов».

Мы решили провести социологи-
ческое исследование методом опро-
са студентов Красноярского ГАУ. Им 
задали вопрос: «С чем у вас ассоции-
руется лето?». Их ответы мы создали 
в формате «облако слов», делимся 
результатами с вами. 

Как можно заметить, лето для уча-
щихся нашего вуза ассоциируется 
с новыми возможностями, практи-
кой, трудовым сезоном, теплом и от-
дыхом. Мы поздравляем вас с этой 
прекрасной порой, желаем продук-
тивных летних каникул и хорошего 
настроения. Встретимся в следую-
щем учебном году!

Редакция журнала
«Вести Красноярского ГАУ»

даже не думала, что всё так сложит-
ся. Меня заинтересовали командные 
игры, отсюда начала свой спортив-
ный путь.

Изначально тренировалась в 
школьном спортзале, где много бе-
гала, выполняла различные упраж-
нения на координацию и растяжку. 
Вместе с командой играла в «ква-
драт» – это занятие хорошо разви-
вает скорость реакции. Для этого мы 
делились на две группы, затем учи-
лись принимать и отдавать пас.

Сейчас я увлекаюсь футболом 
на любительском уровне, но всегда 
вспоминаю тёплые моменты, про-
ведённые с командой. Этот спорт 
для меня был главным занятием, 
где большую часть времени уделяла 
тренировкам.

– Какой турнир вам запомнился 
больше всего? 

– Моё значимое соревнование 
проходило в Красноярске, тогда ор-
ганизатором мероприятия выступил 
«Норникель». Я играла в составе ко-
манды из города Боготол. Турнир по 
футболу проходил в два этапа: сна-
чала краевой, а затем межрегио-
нальный. Мы заняли второе место, 
уступив женской футбольной коман-
де «Енисей».

– Как проводите спортивную 
жизнь в аграрном университете?

– Начиная с первого курса я со-
стою в женской сборной по футбо-
лу. Ежегодно участвую в различных 

соревнованиях, Краевая универси-
ада не стала исключением. Среди 
участников – команды из аграрно-
го университета и других красно-
ярских вузов. В турнирах мы играли 
в «круг», где команды соревнова-
лись друг с другом. Тогда мы выш-
ли в призёры и заняли третье место, 
считаю это хорошим показателем. 
Все девочки, игравшие в коман-
де, огромные молодцы: кто-то из 
них оказался неопытным, но рвение 
к победе стало важнейшим каче-
ством для нашего общего продви-
жения вперёд.

– Как проходили ваши турни-
ры за пределами Красноярского 
края?

– За девять лет спортивной карье-
ры я посетила множество городов. 
Понравились сборы в Новосибир-
ске, Иркутске, Москве, Крымске и 
Анапе. Также мне удалось высту-
пить в Саранске, раньше там про-
ходил чемпионат мира по футболу. 
Заодно сходила на игру «Спартака» 
и впервые увидела стадион «Мордо-
вия Арена».

– Что вы пожелаете начинаю-
щим спортсменам?

– В первую очередь прислушивай-
тесь к себе и своим чувствам, стре-
митесь к большему, тренируйтесь и 
отдавайтесь полностью. Главное – 
верьте в то, что вы лучший!

Никита Троценко
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«Смотрите страху в глаза и идите только вперёд!»
Александр Крылов – молодой учёный, магистрант Института инженерных систем и 

энергетики, а также учебный мастер кафедры тракторов и автомобилей. В интервью 
студент поделился своим опытом выступлений на научных конференциях и рассказал 
про изобретение уникального культиватора.

– Александр, почему вы реши-
ли поступить в Красноярский ГАУ?

– Я пошёл по стопам отца: в 2000 
году он окончил аграрный универси-
тет и стал инженером-механиком. С 
детства мы много разговаривали об 
этой профессии, папа брал меня с 
собой чинить автомобили, объяснял 
закономерности и детали. Сдав ЕГЭ 
в 2018 году, я без сомнений поступил 
в наш университет. Знал, что получу 
здесь достойное образование и реа-
лизуюсь как специалист.

– С чего началась ваша научная 
деятельность?

– В конце второго курса я прохо-
дил практику на кафедре тракторов 
и автомобилей в своём институ-
те. Преподаватели предложили мне 
трудоустроиться в университет, сдав 
на права для управления трактором. 
Я успешно прошёл это испытание, а 
после началась уже активная науч-
ная деятельность. Вместе с моим на-
учным руководителем, кандидатом 
технических наук и доцентом Алек-
сандром Вадимовичем Кузнецовым, 
мы начали писать статьи и защищать 
их на конференциях.

– Почему научная деятельность 
приносит вам удовольствие?

– Наука открывает двери в инте-
ресный мир. Ты придумываешь тему, 
проводишь исследования, оформ-
ляешь текст или изобретаешь что-то 
новое. Научная деятельность затяги-
вает: попробовав один раз, хочется 
больше погружаться в мир исследо-

ваний, доказывать и создавать. Мно-
гим студентам кажется, что всё уже 
изучено. Это неправда, потому что 
мир науки бесконечен!

– Расскажите про работу на 
кафедре.

– Я работаю учебным мастером 
Учебно-производственного центра 
кафедры тракторов и автомобилей. 
Помогаю проводить и готовить ла-
бораторно-практические занятия, 
занимаюсь с будущими тракториста-
ми и обучаю их основам вождения. 

Работа приносит мне удовольствие, 
нравится наблюдать за горящими 
глазами студентов, ведь быть трак-
тористом в современных реалиях – 
это престижно.

– Почему вы поступили в 
магистратуру?

– Магистратура позволяет мне за-
ниматься научной деятельностью 
и даёт приоритет при устройстве 
на работу. Красноярский ГАУ обе-
спечивает своих студентов сильной 
теоретической и практической ба-
зой благодаря компетентному про-
фессорско-преподавательскому 
составу и многогранным учебным 
программам. За четыре года бака-
лавриата наш вуз стал для меня вто-
рым домом. 

Сейчас я дорабатываю свою маги-
стерскую диссертацию, посвящён-
ную рациональному использованию 
трактора в почвообрабатывающих 
технологиях. Моё исследование до-
казывает, что трактор «Кировец 
К-744» – это достойная машина для 
сельскохозяйственных работ.

– Расскажите про эволюцию 
своей научной деятельности.

– Свою первую научную статью я 
написал на третьем курсе. Когда за-
щищал её на конференции, чувство-
вал сильный страх из-за отсутствия 
опыта публичных выступлений. Не-
смотря на это, всё прошло удачно, 
после чего я начал активнее погру-
жаться в научную деятельность. В 
2022 году получил научную стипен-
дию от университета за активное на-
писание и защиту статей.

Появился интерес, ведь теперь 
у меня есть конкуренты и коллеги. 
Сейчас я с лёгкостью участвую в кон-
ференциях, и огромный багаж опы-
та за спиной играет значимую роль в 
моём спокойствии.

– Какие исследования вы счи-
таете наиболее значимыми?

– Два года назад мы с препо-
давателем разработали уникаль-
ный культиватор. Его особенность в 
том, что он подходит для любой по-
чвы из-за добавленных угловых кат-
ков, позволяющих работать с разной 
землёй. Сейчас мы договариваем-
ся о широком производстве инстру-
ментов. Наш проект запатентован, и 
Красноярский ГАУ одобрил выпуск и 
распространение на рынке. Культи-
ватором сможет пользоваться лю-
бой желающий.

В прошлом году я принял участие 
во Всероссийском конкурсе на луч-
шую научную работу среди студен-
тов, аспирантов и молодых учёных 
аграрных образовательных и науч-
ных организаций России. Он про-
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НАУКА

Будущее селекции – в руках учёных
Красноярского ГАУ!

Учёные Центра селекции и семеноводства аграрного университета получили патент 
на селекционное достижение – новый сорт сои «75 лет Победы», районированный по 
Восточно-Сибирскому региону в 2024 году.

На его создание ушло десять лет. 
Сорт отличается скороспелостью: в 
условиях красноярской лесостепи 
семена быстрее прорастают и дают 
плоды. Соя «75 лет Победы» прояв-
ляет минимальные требования к ко-

личеству влаги и воды. Она быстро 
созревает, показывает отличные ре-
зультаты в урожайности, а также со-
держит высокое количество белка и 
масла.

– В 2014 году мы выделили первое 

растение, ставшее родоначальником 
сорта. Особенность гибридной ком-
бинации в том, что мы совместили 
европейские и поволжские степные 
экотипы. Из этого комбо мы выде-
лили два сорта, и впервые в истории 
они оба допущены к выращиванию. 
Первый из них – «75 лет Победы», 
а второй сейчас проходит государ-
ственные испытания. Решение будет 
принято в этом году, ожидаем следу-
ющего громкого успеха! – отметил 
Андрей Андреевич Чураков, руково-
дитель Центра селекции и семено-
водства Красноярского ГАУ.

В 2020 году после прохладного 
лета и ранних осенних заморозков 
Андрей Андреевич и его коллеги – 
Анатолий Николаевич Халипский и 
Наталья Михайловна Попова – при-
няли решение запатентовать сорт 
«75 лет Победы», потому что он 
единственный не пострадал от по-
годных условий. Команда агрономов 
убедилась в уникальности сои и по-
дала заявку на патент, которая рас-
сматривалась более трёх лет и была 
одобрена Государственной комис-
сией РФ по испытанию и охране се-
лекционных достижений.

Сейчас наши учёные сотрудни-
чают с индивидуальными пред-
принимателями и распространяют 
растение по Красноярскому краю 
для широкого товаропроизводства.

Екатерина Губская

шёл в три этапа: сначала я выиграл в 
Красноярском ГАУ, затем поехал на 
второй тур в Новосибирск, где занял 
почётное второе место.

Моё научное путешествие за-
вершилось в Уфе. Я представил 
исследование, посвящённое опре-
делению энергозатрат при испыта-
нии сельскохозяйственной техники. 
Это хороший опыт для молодого учё-
ного – посетить новые города, по-
знакомиться с коллегами и получить 
отклик от профессионального жюри. 
Я благодарен университету за такую 
отличную возможность.

– Какой совет вы можете дать 
молодым учёным?

– Я советую студентам занимать-
ся наукой как можно раньше. Она 
открывает доступ к большим воз-
можностям. Смотрите страху в глаза 
и идите только вперёд!

Беседовала
Екатерина Губская
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ТВОРЧЕСТВО

СОБЫТИЕ

В рубрике, посвящённой творчеству, мы представим 
работы талантливых студентов Красноярского ГАУ.

Я отдам своё имя отряду
И оставлю тебя без слов.
Откроюсь ему как брату,
Осознав, что тоскую от снов.

В этих снах,
 представляя наш путь,
Я пойду вдоль
 по рельсам и шпалам.
Не изучен маршрут,
  ну и пусть,
Нас БУРняги
 поддержат запалом.

Я в нём проведу свою юность,
Словно на верхней полке в купе.
Надеюсь, простила за буйность –
Гляжу на тебя в безлюдной толпе.

Радуясь за твоё ремесло,
Буду помнить
  латыни записки...
Но в отряде заданье дано
Учиться работать без риска.

Максим Борисенко,
студент ИЗКиП

Великий и могучий Пушкин!
6 июня в сквере им. А. С. Пушкина состоялись ежегодные Пушкинские чтения. Эта 

дата знаменуется Днём русского языка, также в этот день отдаётся дань памяти вели-
кому писателю. В 2024 году мы празднуем юбилей – 225-ю годовщину со дня рождения 
Александра Сергеевича Пушкина.

На ротонде Пуш-
кина и Гончаровой, 
жены писателя, про-
шла литературно-по-
этическая акция. Её 
посетили почётные го-
сти – начальник отдела 
культуры, молодёж-
ной политики и спорта 
Центрального райо-
на Ольга Анатольевна 
Аленова, а также за-
ведующий организа-
ционно-методическим 
отделом Дома ис-
кусств Сергей Вале-
рьевич Костылев.

Торжественно акцию 
открыла проректор 
по стратегическому 
развитию и практи-
ко-ориентированному 
обучению Мария Геор-
гиевна Озерова:

– Уважаемые крас-
ноярцы, я поздравляю 
вас с этой замечатель-
ной датой. Уже 15 лет 
Красноярский аграр-
ный университет про-
водит мероприятие, 
посвящённое рус-
скому языку и дню рождения Алек-
сандра Сергеевича Пушкина. Это 
великий, гениальный поэт, пере-
ведённый на многие языки мира, а 
его произведения экранизирова-
ны в кинематографе. Каждый из нас 
имеет культурный код, заложенный 
талантливыми произведениями это-
го писателя!

Мария Георгиевна наградила по-
бедителей VII Международного по-

этического конкурса «Поэзия без 
границ», посвящённого чтению ав-
торских стихотворений, произведе-
ний о селе, семье и патриотизме. 
Елена Слугина, музыкальный гость 
мероприятия, спела красивейшие 
романсы. Кульминацией праздника 
стало представление открытого ми-
крофона: студенты Красноярского 
ГАУ, а также присоединившиеся го-
рожане декламировали известные 

пушкинские стихи. Для всех при-
соединившихся также подготовили 
увлекательную викторину и литера-
турный диктант о жизни и творчестве 
писателя.

Все участники, от мала до велика, 
получили приятные эмоции и фир-
менные подарки от Красноярского 
ГАУ!

Вячеслав Глущенко
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Красноярский ГАУ

Конкурс от театра оперы и балета

e-mail: pressa-krasgau@mail.ru

Мы разыгрываем пригласительные на оперу в двух действиях «Ермак» (12+), которая

состоится 27 июня в 19:00 в Красноярском государственном театре оперы и балета. 

Вопрос такой: какая картина Василия Сурикова вошла в основу создания данной оперы?

Правильный ответ направляйте на номер 8-996-428-29-53.

Первый и второй правильно ответившие получат по два пригласительных на две персоны.

СтудОфис
Красноярского ГАУ


